
第２回 岡山県大規模氾濫減災協議会 議事概要 

 

日 時  平成２９年１１月２８日（火）１３：３０～１５：００ 

場 所  岡山市中消防署・水防センター 

出席者  別紙出席者一覧のとおり 

 

【決定事項】 

 本協議会の規約改正について決定した。 

 

【意見交換等】 

（真庭市） 

真庭市全域となっている警報発令の区域分けについて、南部と北部に分けて

ほしい。 

（岡山地方気象台） 

要望については検討を進めている。 

 

（真庭市） 

湯原ダムの放流について、ダムで抑制はされているのだろうが、台風時に流

量・流速が大きく変化して下流域で大きな被害が出た。放流のタイミングにつ

いて検討の余地がないか申し入れしたい。 

(事務局) 

河川管理者・ダム管理者としては適切なダム操作を行っている。ダム流入予

測システムも活用し、ダムの通常どおりの操作以上の頑張りをしている。要望

については今後の検討課題の一つとしたい。 

 

(赤磐市) 

吉井川でも、地元から「ダム放流によって被害が出ているのではないか」と

の話をされる。ダムによってむしろ水量が減っているという具体的な数字があ

れば地元にも説明しやすいので、苫田ダムについても県が説明したような資料

が欲しい。 

(岡山河川事務所) 

ダムの効果についてはダムの操作後すぐに苫田ダムのＨＰに発表している

はずである。要望については苫田ダムに伝えて、記者発表以外の資料も何かな

いか話してみる。 

(岡山県) 

県に資料をもらえれば、県から皆さんに資料をお配りしたい。 



 

 

(赤磐市) 

旧山陽町にも雨量計を設置してもらえないか。 

想定最大規模降雨の浸水想定区域図について、公表や市町村への事前説明の

方法について教えてほしい。 

(事務局) 

雨量計の増設については検討していないが、先ほどの要望を受けて検討した

い。 

浸水想定区域図は準備中であるが、年明け１～２月頃に、公表に先立って関

係市町には説明に行きたい。 

 

(笠岡市) 

台風の災害対応の際、県の地域事務所、県民局、土木部、河川部局及び危機

管理部局から、同じ内容の問い合わせが来るため、何らかの対応をお願いした

い。 

(岡山県) 

市長会や町村会の意見交換会とかでも話を聞いている。全体の防災対策の話

になるので、危機管理部局でどういう風にしていくかを含めて検討中であると

聞いている。この場でも話が出たことを危機管理部局に伝えていきたい。 



委員氏名

岡山市長
（代理）下水道河川計画課河川防災室
　　　　課長補佐　小山　晃治

倉敷市長 （代理）建設局技監　芭蕉宮　総一郎

津山市長 （代理）危機管理室　三浦　雄治

玉野市長 （代理）危機管理課長　大賀　英明

笠岡市長 （代理）危機管理部長　藤井　敏生

井原市長 （代理）協働推進課危機管理係長　丸本　健雄

総社市長 （代理）危機管理室長　河田　秀則

高梁市長 （代理）総務課長　赤木　和久

新見市長 （代理）総務課主任　岡本　直樹

備前市長 欠席

瀬戸内市長 （代理）危機管理課長　八塔　圭介

赤磐市長 （代理）くらし安全課長　中川　裕敏

真庭市長 （代理）危機管理課危機管理監　松尾　憲和

美作市長 （代理）危機管理監　皆木　佳久

浅口市長 （代理）総務課参与　前川　満重

和気町長 （代理）危機管理室　松岡　広大

早島町長 （代理）副町長　高橋　潔

里庄町長 （代理）総務課長　赤木　功

矢掛町長 （代理）副町長　武井　道忠

新庄村長 欠席

鏡野町長 （代理）くらし安全課参事　小椋　保

勝央町長 （代理）総務部主査　黒籔　朗生

奈義町長 （代理）総務課主任　定森　雅文

西粟倉村長 （代理）副村長　山下　英輔

久米南町長 （代理）総務企画課主任　田中　良宏

美咲町長 （代理）総務課主事　山本　喜大

吉備中央町長 （代理）副町長　岡田　清

国土交通省中国地方整備局
岡山河川事務所長

三戸　雅文

国土交通省中国地方整備局
苫田ダム管理所長

欠席

国土交通省中国地方整備局
岡山国道事務所長

（代理）管理第二課保全対策官　花田　憲治

岡山地方気象台長 小川　完

岡山県知事 （代理）土木部長　田井中　靖久

（オブザーバー）

国土交通省中国地方整備局
河川部

－ 地域河川課長　古南　弘史

第２回　岡山県大規模氾濫減災協議会 出席者


